

PRESIDENT'S MESSAGE

## Reflections on 2020: Challenge or opportunity?

MESSAGE DU PRÉSIDENT

## Réflexions sur l'année 2020: Défi ou occasion?



John Granton, MD, FRCPC



2020 has not started off on a good foot. The horrific loss of 138 lives, including 68 Canadians with the downing of Ukrainian flight 752 has left us mourning the talent and hope the world has lost with the death of so many in one single instance. Fires continue to burn in Australia, destroying a horrifying amount of fauna, wildlife in addition to an enormous human cost. For those in the east, an epic snow storm paralyzed a province and led to severe food shortages. We continue to face concerns about the effects of our footprint on our environment and remain disheartened by a neighbour whose leaders seem to have lost their way. A new coronavirus poses a new global threat and causes an unwelcome flashback for those of us who lived through SARS. Ughhh, 2019 where are you?

Yet these catastrophes can bring about the best in humanity. We are inspired and heartened by the kindness of people in Australia who desperately try to save the lives of animals and assist each other in the fight against a growing enemy. Newfoundlanders once again teach us about the importance of a community in coming together in times of hardship. To quote comedian Mark Critch, "I can think of nowhere else in the world where disaster could strike, and you wish you could be there for it" – to be part of the camaraderie and resilience of the people. In a similar vein, the emerging 2019 CoV infection has once again brought together a global community of health care workers and scientists. We reflect upon the leadership and collaboration that was established during SARS-CoV as we work together against a common threat; one that has enhanced our ability to rapidly identify and respond to pandemics. One also needs to be reminded that the annual flu on a national level regularly poses an enormous threat and that we must be vigilant and adhere to basic principles of infection control. Seasonal influenza, in addition to measles and polio also

L'année 2020 n'est pas partie du bon pied. La perte tragique de 138 vies humaines, dont celles de 68 Canadiens et Canadiennes, dans l'écrasement du vol 752 de la compagnie Ukraine International Airlines a plongé brutalement le monde dans le deuil d'innombrables talents et espoirs. En Australie, les incendies poursuivent leurs ravages sur la faune et génèrent d'énormes coûts humains. Dans l'Est du Canada, une tempête de neige historique a paralysé une province entière, occasionnant d'importantes pénuries alimentaires. Nous demeurons préoccupé-es par les impacts de notre empreinte écologique et découragé-es par la situation de notre pays voisin, dont les dirigeants semblent avoir perdu leur chemin. Une nouvelle souche de coronavirus fait peser une menace mondiale, évoquant de très mauvais souvenirs pour ceux et celles qui ont connu le SRAS. Chère année 2019, tu nous manques déjà.

Pourtant, ces catastrophes peuvent faire ressortir le meilleur de l'humanité. Nous sommes à la fois inspiré-es et apaisé-es par la bienveillance des citoyen-nes de l'Australie, qui tentent désespérément de sauver des vies animales et qui s'entraident devant l'ennemi envahisseur. Les Terre-Neuviennes nous enseignent une fois de plus l'importance de la communauté dans les moments difficiles. Comme le dit si bien le comédien Mark Critch : « Il n'y a nulle part ailleurs au monde où j'aurais plus envie de vivre une catastrophe » – pour la camaraderie et pour la résilience de la population. De la même façon, l'infection émergente à 2019-nCoV a mobilisé une communauté mondiale de travailleurs et travailleuses de la santé et de scientifiques. Devant cette nouvelle menace commune, nous mettons à profit le leadership et la collaboration développés en réponse au CoV-SRAS, une expérience qui a renforcé notre capacité d'identifier les pandémies et d'y répondre rapidement. Il faut également mettre les choses en perspective et se rappeler que la grippe représente une plus grande menace nationale.

have effective vaccines – and inspire us to address the emerging insanity of the anti-vaccination movement (and recall fondly the days when these people only had placards on which to express their misinformed messages – now they have Twitter). On a global scale humanity would be well served if the world's attention and efforts were as focused on addressing poverty, ethnic and gender violence, global warming, tuberculosis, and malaria to name a few.

What the heck has this got to do with the CTS you ask? Nothing directly, except to recognize that as clinicians we are in a place of advantage, still respected, and collectively are effective agents for change.

At a national level the CTS is in a great position to be an agent of change and strives to have a positive impact on our patients and lung health. It is also a great place to find collaborators that can help make a difference. So, don't stay in your lane: let's work together to make 2020 great again ...

Respectfully submitted,

L'existence de vaccins efficaces contre l'influenza saisonnière, la rougeole et la polio nous inspire à répondre à l'absurdité du mouvement anti-vaccin (et nous rappelle avec nostalgie l'époque où ces individus n'avaient que des affiches pour exprimer leurs messages trompeurs – alors qu'ils ont aujourd'hui Twitter). À l'échelon mondial, l'humanité ferait mieux de concentrer son attention et ses efforts sur la lutte contre la pauvreté, la violence ethnique et sexospécifique, le réchauffement climatique, la tuberculose et le paludisme, pour ne nommer que ceux-ci.

Quel est le lien avec la SCT, me demandez-vous? Il n'y a pas de lien direct, sinon l'occasion de reconnaître que nous occupons une position privilégiée et encore respectée, en tant que cliniciens et cliniciennes, et que nous sommes des agents de changement efficaces.

À l'échelle nationale, la SCT est bien placée pour être un agent de changement et pour avoir un impact positif sur les patient-es et sur la santé pulmonaire. C'est également un excellent endroit où trouver des collaborateurs et collaboratrices qui peuvent faire une différence. Bref, ne restez pas à l'écart : travaillons ensemble à redonner à 2020 ses lettres de noblesse.

Le tout respectueusement soumis,

John Granton, MD, FRCPC  
President/Président  
Canadian Thoracic Society/Société canadienne de thoracologie